

Empresas manufactureras crean 78 mil empleos en nueve meses (El Financiero 29/11/11)

Empresas manufactureras crean 78 mil empleos en nueve meses (El Financiero 29/11/11) Eduardo Jardón Martes, 29 de noviembre de 2011 43% menos que en enero-septiembre de 2010. La generación de empleos en el sector manufacturero mantuvo su tendencia a la baja durante septiembre. Un reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revela que el personal ocupado en las empresas del ramo aumentó 2.1 por ciento anual durante el mes. La cifra fue inferior al 4.8 por ciento de principios de año, y al 5.6 de septiembre de 2010, lo cual es resultado de una moderación en el ritmo de producción de la industria, que obedece a menores pedidos del exterior, ante la desaceleración global de la economía. En las empresas consideradas en el estudio del INEGI, el número total de trabajadores se ubicó en tres millones 192 mil. El incremento en el personal ocupado entre enero y septiembre de este año sumó 78 mil 271, un 43 por ciento menos que en igual periodo de 2010. Por subsector, el mayor incremento en el empleo se registró en las firmas relacionadas con la fabricación de equipo de transporte, donde creció 15.1 por ciento anual. También se observó un avance importante en la fabricación de productos derivados del petróleo y del carbón, con un alza de 12.7 por ciento, así como en la construcción de maquinaria y equipo, con 8.4 por ciento más. Por el contrario, las mayores caídas se observaron en la elaboración de prendas de vestir, con 4.9 por ciento, y de productos textiles, excepto ropa, con 3.8 por ciento. Las cifras provienen de la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera, que tiene una cobertura de 240 clases de actividad económica. Percepciones Basados en los resultados del estudio, las remuneraciones medias de los trabajadores de la industria manufacturera subieron 0.7 por ciento anual, en promedio, durante septiembre. Esta variación resultó de un aumento de 1.5 por ciento en los salarios pagados a los obreros, de 1.2 por ciento en las prestaciones sociales, y de una baja de 0.9 por ciento en los sueldos del personal administrativo. Los trabajadores que registraron mayor alza en sus remuneraciones fueron los que laboraron en la industria química, con un avance de 3.4 por ciento; en las empresas relacionadas con la fabricación de accesorios y aparatos eléctricos, de 2.9 por ciento, y en las empresas de impresión, también de 2.9.